
【令和４年 第１１回大山町教育委員会 議事録】  

 

日時     ：令和４年１０月２６日（水）午前９時３０分～ 

場所     ：名和公民館 第１会議室 

出席委員   ：山本健一、向陽寛孝、山洋美、池嶋順子 

欠席委員   ：なし 

教育長    ：鷲見寛幸 

その他の出席者：教育次長（前田）、幼児・学校教育課長（田中）、生涯学習室長（権田）、 

       ：学校教育担当者（中井） 

参観人    ：２人 

 

日   程 

１． 開会宣言 

 

教育長 

ただいまから第１１回大山町教育委員会を開会します。日程については、配布資料のと

おりです。 

 

２．議事日程の報告 

 

教育長 

会議時間については、午前９時３０分から終了目標を午前１１時００分とします。 

 

日程第１ 

会議時間の決定 

 

自 午前９時３０分      至 午前１１時００分 

 

日程第２ 

教育長報告並びに連絡事項 

９月２７日～１０月２６日までの報告事項、今後の予定について説明（下記は主な内容） 

 

教育長 

今週末は大山町内の３小学校で学習発表会、再来週は中学校の文化祭が計画されていま

す。 

 



１０月１日に、ねんりんピックプレ大会愛媛視察があり、教育委員会からは社会教育課

長が参加しました。 

 

生涯学習室長 

ねんりんピックは、令和６年度に全県で開催されますが、大山町はサイクリングとソフ

トボールの種目を計画しています。 

 

教育長 

沢山の方に参加していただきたいと思います。 

 

１０月４日に、大山保育所の秋見つけに講師として参加しました。大山保育所は自然に

触れ合えるとても良い環境だと思います。 

 

１０月７日に、名和中観光ポスタープレゼンが行われました。大山町の良いところを紹

介する写真入りのポスターですが、とても質の高い作品でした。町民の皆さんにも見て

いただきたいと思いますので、名和公民館で展示会を計画しています。名和中は岩美高

ともポスター交流をされています。名和中学校の伝統として続けてほしいと思います。 

 

１０月８日に、町民体力テストが行われました。例年より人数が少なく、３０人程度の

参加でした。 

 

１０月１４日、大山保育所の元谷ハイキングに講師として参加しました。 

 

１０月１８日、中学校理科研修会が行われ、理科の課題を解決するために各学校の理科

主任が集まり、授業改善や課題を話し合いました。今年は理科に焦点を当てています。

課題のある教科の研修会をしています。 

 

１０月２２日～２３日に、大山町総合文化祭が行われ、３５００人の来場がありました。

来年は大山地区で予定されています。 

 

１０月２２日に、名和小星空観察会が行われ、講師として参加しました。コロナで行事

ができないなか、思い出に残るようにと６年生の保護者が計画されました。 

 

来月は計画訪問が予定されています。１１月９日に中山小、１１日に大山西小が予定さ

れています。 

 



 

日程第３  

議案第１号 大山町保育所条例の一部を改正する条例について 

 

教育長 

事務局より説明をお願いします。 

 

幼児・学校教育課長 

大山町保育所条例の一部を改正する条例を、令和４年１２月大山町議会定例会に次の通

り、提出することについて承認を求めるものです。改正の内容につきましては、保育所

条例の庄内保育所の部分を削るものです。施行は令和５年４月１日からにしています。

庄内保育所の在り方につきましては、令和３年１０月に令和４年度の保育所入所状況を

まとめたところ、入所数が３０人未満になりましたので協議を行ってまいりました。令

和４年４月に保護者懇談会、保育士アンケートを実施にし、令和４年５月に総合教育会

議を開き意見交換をして頂きました。８月１７日の定例教育委員会におきまして、今年

度末で閉所する決定を行い議会に報告、保護者に通知を行いました。また、広報だいせ

ん１０月号に、方針決定したことを掲載させていただきました。 

 

教育長 

ご質問、ご意見等ありましたらお願いします。 

よろしいでしょうか。 

 

全委員 

了承。 

 

教育長 

閉所した後は、全員が名和さくらの丘保育園に入所されますか。 

 

幼児・学校教育課長 

来年度の入所のとりまとめの結果は、今精査している途中です。来月の定例教育委員会

で見ていただこうと思っていますが、名和さくらの丘保育園の申し込みは、定員１５０

人に対して１３８人になっています。庄内保育所に現在通っているお子さんは、今のと

ころ全員が名和さくらの丘保育園を希望しておられます。 

 

教育長 

庄内保育所の子ども達全員が、名和さくらの丘保育園を希望しても定員がオーバーする



ことはないということですね。 

 

幼児・学校教育課長 

はい。 

 

                

日程第４  

議案第２号 大山町学校評価実施要領の一部を改正する要領について 

 

教育長 

事務局より説明をお願いします。 

 

次長 

これまでは、学校関係者評価委員会委員を各学校が任命し評価をしてもらっていました

が、コミュニティ・スクールがスタートするにあたって、学校関係者評価委員会委員と

学校運営協議会委員を兼ねたほうが負担が軽減されると考え、運営協議会委員の皆さん

に学校評価もお願いしたいと話をしていますが、要領の文言の整理が追い付いていませ

んでしたので、今回、文言を修正するものです。 

 

教育長 

ご質問、ご意見等ありましたらお願いします。 

 

委員 

評価委員と運営協議会委員は違うメンバーですか。 

 

次長 

今年から評価委員はいません。 

 

委員 

評価委員だった方は承知されていますか。 

 

次長 

評価委員になられる方には、毎年学校からお願いをしています。 

 

委員 

学校にとってプラスになるような評価をしていただきたいと思います。 



 

教育長 

ありがとうございます。その他、ご質問等ありましたらお願いします。 

 

全委員 

了承。 

 

 

３．その他 

 

生涯学習室長 

・文化祭ではボランティアに御協力頂き、ありがとうございました。 

・１月３日成人式を行います。来賓の案内文書を送らせていただきますので宜しくお願

いします。 

 

次長 

・テメキュラへの中学生訪問が出来るか出来ないかを１２月に各家庭に文書配布する

予定です。１１月中にどうするか決めたいと思います。 

 

教育長 

その他、ご意見、ご質問等ありましたらお願いします。 

 

委員 

文化祭の特別展示の展示場所が狭い場所で行われていて残念でした。もっと良い場所で

展示できていたらと思いました。展示では健康に関するものもあり、物品販売も賑やか

で、多くの人が集まりとても良い文化祭だと思いました。 

 

生涯学習室長 

ご意見を今後の参考にさてもらいたいと思います。ご意見ありがとうございました。 

 

委員 

中学校の制服の件ですが、保護者の方には伝わっていますか。 

 

次長 

保護者には制服の件は、まだ何も伝えていません。 

 



委員 

他の保護者の方に話したところ、とてもびっくりしていました。どの辺りまで周知がさ

れていますか。 

 

次長 

周知のためにアンケートを予定しています。アンケートが周知のスタートとして考えて

いますが、年度内には業者を決めたいと思います。 

 

委員 

アンケート次第では延期になることもありますか。 

 

次長 

するかしないかのアンケートではなく、制服の内容のアンケートをしようと考えていま

す。 

 

教育長 

今年から南部町は中学校の制服が変わりました。来年から伯耆町、境１中の中学校制服

が変わります。大山町教育委員会としては、令和６年度から変わる方向で考えています。 

 

次長 

高校も同じような動きですから全国的な流れです。 

 

委員 

アンケートは小学生も対象ですか。 

 

次長 

小学生もと考えています。 

 

 

４．次回の開催日程 

令和４年１１月２８日  午前９時３０分～ 

 

 

５．閉会宣言 

午前１０時３５分 

 


